

Distribución y siembra de semillas importadas de Malasia

Las semillas germinadas de palma de aceite importadas de Malasia, que salieron de Kuala Lumpur el 20 de agosto, llegaron a su destino final así: el 29 de agosto a Santa Marta por vía aérea, el 30 a Villavicencio por vía terrestre; el 31 de agosto a Valledupar por vía aérea; el 31 de agosto a Barrancabermeja por vía terrestre y a Tumaco el 1 de septiembre de 2002 por vía terrestre. Es decir las semillas tuvieron un viaje de menos de dos semanas desde Malasia a sus destinos finales en Colombia.

La gran mayoría de las semillas (70.5%) tuvieron como destino las Zonas Central (38%) y Norte (32.5%). Allí los agrónomos de las plantaciones previamente inscritos en Fedepalma para la certificación técnica de las semillas y con la



participación del transferidor de Cenipalma declararon un descarte total del 7.5%, considerado razonable y que supera en un 2.5% las semillas enviadas como reposición por Malasia.

La Zona Occidental y la Zona Oriental recibieron el 29.5% de las semillas importadas. El descarte inicial registrado por los agrónomos de las plantaciones con el respectivo transferidor, subió al 18.7%. La Zona Oriental registró el más alto descarte inicial. A ese destino sólo se envió el

12.5% de la semilla importada. Este porcentaje se considera alto según el criterio del MPOB.

El agregado nacional para esta primera importación tiene una tasa de descarte del 10%, es decir un 5% por encima de la reposición. Por palmicultores se registraron diferentes tasas de descarte inicial. El palmicultor de mejor récord descartó el 1,2%. En la Vizcaina, Campo Experimental de Cenipalma, se descartó menos del 1% (0,75%) de las semillas originalmente recibidas.

No obstante, parte de las semillas descartadas en principio en cada zona, por recomendaciones de Fedepalma, fue sembrada en eras separadas para hacer su evaluación posterior y el resto desechado. Casi la mitad de esta última semilla desechada en la Zona Oriental, fue rescatada por Fedepalma y sembrada en el Campo Experimental la Vizcaina comoquiera que una alta proporción mostraba condiciones buenas de germinación y desarrollo.

Próximamente los transferidores de Cenipalma continuarán la evaluación del comportamiento de las semillas germinadas en los previveros. Fedepalma elaborará un informe final de evaluación de esta fase, copia del cual se enviará al MPOB en Malasia.

Por razones de forma de empaque de las semillas, en algunos sitios se entregaron las cantidades con algunas desviaciones con relación al pedido inicial, especialmente en lo referente a las de reposición, por lo cual se están haciendo los ajustes correspondientes. ☼

Oferta de cursos / talleres en el marco de la promoción Fedepalma 40 años

Fedepalma esta circulando invitación a las empresas palmeras para participar en dos cursos/talleres en sesiones consecutivas de de dos y tres horas respectivamente sobre "Servicios y beneficios poco conocidos o utilizados de las ARP y las EPS a los que tienen derecho las empresas" y sobre "Los elementos requeridos para la elaboración e implantación del programa de vigilancia epidemiológica de factores de riesgo por el uso de sustancias químicas en los laboratorios de análisis de las plantas de beneficio de aceite de palma y agroquímicos en las plantaciones".

Las fechas para la realización de los eventos que dictará la médica y experta en salud pública Marlene Cancino Rey son:

Villavicencio viernes 25 de octubre de 2002
Tumaco viernes 1 de noviembre de 2002
Santa Marta viernes 8 de noviembre de 2002
Bucaramanga viernes 15 de noviembre de 2002

Con ocasión del aniversario de los 40 años de Fedepalma, las empresas afiliadas o que se hayan afiliado durante el presente año y que están al día en sus cuotas de sostenimiento, podrán recibir el beneficio de importantes descuentos para la inscripción a los eventos. Para mayor información favor dirigirse a la Unidad de Gestión para la Capacitación y Promoción Empresarial de Fedepalma, al teléfono (091) 3210300 extensión 114 o al fax (091)2113508. ☼